

Procès-verbal de l'assemblée de printemps du 11 avril 2022 à Apples

1 * Madame **Claudine Henneberger, Présidente**, ouvre l'assemblée à 19h40 en souhaitant la bienvenue et remercie les 29 membres présentes. 22 sont excusées.

Une pensée particulière aux personnes qui ont eu différents soucis de santé ou autres durant l'hiver.

- Irène Sandoz qui a perdu sa maman, Rose-Blanche Gentet sa belle-maman, Céline Rochat et Françoise Vuille qui ont perdu leur mari.
- La famille Jotterand-Candaux de Pampigny, qui a perdu Sybille, épouse et maman de deux enfants.

Une minute de silence est observée pour ces membres ainsi que pour toutes les personnes victimes de la pandémie Covid 19 et de la guerre en Ukraine.

Dans la famille de Tania Aeschlimann un petit Mathias est arrivé fin janvier.

2 * **Le procès-verbal** de l'assemblée du 11 octobre 2021 est publié sur le site internet. Un exemplaire est à disposition sur place. La lecture n'est pas demandée et le procès-verbal est accepté par acclamation.

3 * **Rapport de la présidente** – deux ans de pandémie Covid 19 et la guerre à l'est de l'Europe ne laissent pas de répit aux problèmes et aux questions. L'Ukraine étant un des principaux exportateurs de produits alimentaires, l'approvisionnement pourrait manquer et les prix flamber à l'avenir.

La présidente souhaite un joyeux anniversaire à **notre groupe, qui fête ses 70 ans**. Un petit retour dans le temps ...

- Les 30 ans ont été fêtés avec une magnifique exposition à Pampigny.
- Les 40 ans ont suivi avec une vente d'artisanat à Pampigny. Des objets de couture, de cuir, de broderie, de gravure sur verre et sur bois, des colliers de perles ou encore de la peinture sur soie ont été confectionnés pendant l'hiver. Une sortie de 2 jours à Lyon a suivi.
- Les 50 ans ont également été fêtés à Pampigny avec une vente, un brunch et un voyage à Venise.
- Pour les 55 ans, un brunch, un stand de pâtisserie et une tombola ont été organisés à Pampigny. Cet anniversaire a été suivi d'une sortie de deux jours du côté d'Appenzell.
- Pour les 60 ans, un brunch le 1^{er} août a eu lieu à la Ferme Henneberger à Sévery avec env. 360 adultes et 40 enfants. Cette occasion a permis un voyage à Nice et Menton pour la fête des citrons sur 3 jours.
- Pour les 65 ans notre groupe a organisé la journée cantonale de ski de fond au Mollendruz. Un voyage avec le train des hirondelles a suivi.
- C'est le 20 janvier 1952 que le groupe Apples, Cottens, Pampigny, Sévery a vu le jour sous Association Agricole des Femmes Vaudoises. Le comité se composait de

Mesdames Hélène Meldem-Cochet présidente, Marthe Girard vice-présidente, Marcelle Junod caissière, Hélène Guignard secrétaire et Marie Rayroux membre. Le groupe comptait 46 membres.

- En 2002, année du cinquantième, il y avait 119 membres. Aujourd'hui, pour le septantième, il y en a 87.
- Le 15 juin 1959, les groupes changent de nom pour devenir *Association des Paysannes Vaudoises*.
- Mme Hélène Meldem restera présidente jusqu'en 1977. Mme Andrée Tardy de 1977 à 1984. Mme Lise de Charrière de 1984 à 1998. Simone Decollogny de 1998 à 2006. Betty Fuchs de 2006 à 2014 et Claudine Henneberger de 2014 à 2022.
- Le 24 mars, Karin et Claudine sont allées à **l'assemblée des déléguées** à Aran-sur-Villette.
 - Suite à la bonne vente des nouveaux classeurs de recettes, une réduction unique de CHF 7.- par membre est accordée sur les cotisations cantonales. Le comité a décidé de garder ce montant dans la caisse. Il pourrait, en partie, diminuer le prix de la course annuelle de cet automne. Les dames présentes sont d'accord avec cette décision.
 - Madame Régine Rouge quitte le comité cantonal après son mandat de 12 ans. Pour l'instant, il n'y a personne pour représenter la région Lavaux-Jorat.
 - Les cours subventionnés pour l'automne seront :
 - **Cuisine** : menu gourmand à l'ancienne
 - **Couture-décoration** : macramé en suspension. (pour pot de fleur suspendu à un bois flotté)
 - Pour la **formation professionnelle et continue**, la fonction de gestionnaire en intendance est appréciée et donne de bons emplois en EMS, par exemple. Le brevet de paysanne à Granges-Verney est toujours plus demandé pour les reprises d'exploitations agricoles. 229 brevets ont été remis dont 12 en Suisse Romande.
 - Il y a eu 5230 élèves accueillis à **l'école à la ferme** sur 127 journées et 124 demi-journées. 12000 stagiaires dans les fermes par Agriviva.
 - Madame Andrea Bory, conseillère en économie familiale quitte sa fonction chez Prométerre après 25 ans pour un nouveau poste chez Agridea (voir feuille Choux). Elle sera remplacée par Yaël Dumauthioz de Senarclens
 - Monsieur Claude Baehler, président de Prométerre nous a évoqué sa consternation face à la folie de la Russie contre l'Ukraine et ses conséquences à moyen terme.
 - Pour les votations de juin, il nous a présenté les arguments contre l'initiative sur l'élevage intensif. Pour en savoir plus, voir sous www.non-elevage-intensif.ch En Suisse, pour le bien-être animal, nous avons des règles très strictes depuis 1981.

4 * **Rétrospective des cours d'hiver.**

- Croisière gourmande sur un bateau de la CGN depuis Morges avec 10 dames.
- Visite des Grottes de Vallorbe avec un goûter au Mont d'Orzeires avec 6 dames.

- Choucroute... 6 dames ont participé
- Journée du lait à la pause : environ 60 litres ont été distribués à 524 élèves sur les sites de Pampigny, Cottens et Apples.
- Déco pour l'Avent 2 personnes se sont jointes à un autre groupe pour y participer.
- Déco de Pâques, 5 dames ont confectionné un joli support en bois qui peut évoluer en suivant les saisons
- Marché de Noël à Estavayer, 9 dames avec repas du soir
- Cuisine, « Un détour par le Tessin » 15 dames ont dégusté des associations à base de riz, d'orge perlé et de l'avoine aplatie
- Sortie Raquettes : 4 dames ont participé dans la région de Maraçon
- Ski de fond : Micheline et Karin sont parties pour découvrir les pistes de la Thomasette suivi d'un repas au Centre Sportif, Le Sentier. Magnifique journée dans les Bois du Risoud.
- Ski de Piste : le 8 mars n'a finalement pas eu lieu.
- Les cours de couture et d'entretien jardin, taille n'ont pas eu lieu.
- Souffleur de verre : deux groupes de 5 et 6 personnes à Echandens. Chaque dame y a soufflé son verre, en modèle unique.
- Premiers secours : 12 personnes présentes, bon rappel des premières mesures de secours.
- Hygiène-sécurité alimentaire : cours ajouté au programme après l'assemblée. 11 dames inscrites.
- Balade romaine à Avenches, aura lieu le 7 mai (était annulée après l'AG)
- **Les cours de la formation continue** (proposés sur Feuille de Choux). Donnés généralement par Andrea Bory, ils ont eu un gros succès. La cuisine pour messieurs, pour la 10^{ème} saison, a accueilli 26 hommes !

5 * **L'Amicale** aura lieu à **Chavornay**, le jeudi 9 juin. Inscription ouverte jusqu'au 10 mai.

6 * **Sorties d'été** - elles seront organisées par l'APV de Bonvillars-Champagne et environs les vendredi 19 et samedi 20 août 2022. Claudine contactera les dames intéressées.

7 * **Course annuelle** : la course à la fête du lin à Zäziwil et la visite Kambly est programmée au mercredi 28 septembre. Un coupon d'inscription a été joint à l'invitation de l'assemblée.

8 * Idées pour les **cours 2022/23** : Un cours de poterie est proposé à Cuarnens sur deux demi-journées ainsi qu'une visite chez Boillat avec la possibilité de créer une confection au chocolat.

9 * **70 ans de notre groupe APV** – le comité propose un marché. Soit à Noël ou au printemps. La date du dimanche 30 avril 2023 a été retenue pour un marché de printemps à Apples. Il est important d'être visible pour attirer des nouveaux membres.

10 * **Divers** - Si des jeunes souhaitent aller au-pair en Suisse allemande, particulièrement dans le canton de Berne, on trouve plus d'informations sur : www.aupair-bern.ch

Pour le **service** concernant le repas de la **commune de Hautemorges**, prévu le 25 juin de 19h à 22h, on cherche 5 dames. Laure nous donnera plus de détails en temps voulu.

Il est possible de recevoir sa **Feuille de Choux** en version numérique, si de nouvelles personnes le souhaitent, une feuille d'inscription est à disposition.

Le comité a décidé de ne pas offrir de **fonds d'entraide** pour 2021. D'une part, parce qu'il n'y a pas eu de rentrée. La 2ème raison étant mal vue de porter de l'argent à la famille Jotterand, qui elle, a plus besoin d'aide physique au quotidien. Pour Christine Rieder, on se voit mal porter de l'argent après son décès.

Claudine annonce sa démission pour l'automne, après 15 ans au comité. Il serait souhaitable de trouver 2 dames pour soutenir les membres restant au comité et de partager les tâches.

L'assemblée d'automne est agendée au lundi **10 octobre 2022 à 20h à Apples**, dans la salle du conseil.

Claudine remercie les dames qui acceptent de servir lors des différents événements. Depuis l'automne dernier, nous avons servi 3 thés pour des services funèbres. Chacune des familles, Bussy, Jotterand et Rochat nous ont bien remerciées.

Pour plus d'infos, des recettes etc. on peut consulter le site www.paysannesvaudoises.ch ou le site de notre groupe www.apv-pampigny.ch.

Verena Pittet et Isabelle Martin fêtent leur 83^{ème}, respectivement 75^{ème} anniversaire aujourd'hui.

Plus personne ne demandant la parole, l'assemblée est levée par la présidente à 20h40

Apples, le 11 avril 2022

Karin Hangarter